



KjG Bundesstelle · Carl-Mosterts Platz 1 40420 Düsseldorf

An die
Redaktion

KjG-Infomiert #09 21

Düsseldorf /Altenberg 30.05.2021

Bundesleitung der Katholischen jungen Gemeinde (KjG):

Auf ihrer digitalen Bundeskonferenz vom 26.05. – 30.05 hat sich die KjG mit ihren Beschlüssen klar für eine bunte, diverse Gesellschaft positioniert. In diesem Sinne stellt sie sich deutlich gegen die AfD und gegen Menschenfeindlichkeit. Gesellschaftlich und innerverbandlich bekennt sich die KjG zu inklusiver, geschlechtersensibler Sprache.

„**Wir wählen! NICHT die AfD!**“. Die demokratischen, inklusiven und christlichen Grundsätze der KjG stehen ganz klar der menschenfeindlichen Haltung der AfD entgegen. Der Jugendverband wendet sich mit dem Beschluss grundsätzlich gegen rechtspopulistische und rechtsextremistische Tendenzen. Nach Auffassung der KjG stellt die AfD in Deutschland den parlamentarischen Arm des Rechtsextremismus dar. Mit dem Beschluss legt die KjG ihr Gewicht im Wahljahr 2021 eindeutig in die Waagschale für eine bunte, demokratische Gesellschaft.

Weiterentwicklung inklusiver, geschlechtersensibler Sprache. Der Verband bekennt sich bewusst weiterhin mit Sternchen zu gendern, um so die Vielfalt unterschiedlicher Geschlechter in ihrer Sprache auszudrücken. Damit wird der in der queeren Community entwickelte Gendergap in seiner Bedeutung anerkannt. Da der Asterisk aber noch keinen zufriedenstellenden, inklusiven Zugang für bspw. Menschen mit Sehschwäche darstellt, begibt sich die Bundesleitung in den Austausch mit Menschen aus der queeren Community und aus der Community sehbehinderter Menschen, um gemeinsam anschlussfähige Lösungen zu entwickeln.

Wahlen zur neuen Bundesleitung. Für zwei der drei Bundesleitungsstellen standen Neuwahlen an. Julia Niedermayer wurde nach ihrer ersten Amtszeit (2018 – 2021) als Bundesleiterin mit 89 von 90 Stimmen für drei Jahre wiedergewählt. Neu auf die Stelle des Bundesleiters gewählt wurde Simon Schwarzmüller mit 53 von 90 Stimmen. Er war zuvor vier Jahre Diözesanleiter im KjG Diözesanverband Speyer. Auf der Bundesebene war er bereits in der Arbeitsgruppe für Mitgliedergewinnung und -pflege sowie dem Verwaltungsrat aktiv. Simon Schwarzmüller ist der Nachfolger des bisherigen Bundesleiters Marc Eickelkamp, der seit 2015 im Amt war. Marc Eickelkamp hat maßgeblich jugendpolitische Themen für den Verband gestaltet und die Anliegen der KjG im BDKJ vertreten.

(309 Wörter)

(2.315 Zeichen)

Für Interviewanfragen steht die Bundesleitung gerne zur Verfügung.

Herausgeberin:

Bundesleitung der
Katholischen jungen
Gemeinde (KjG)

Redaktion:

Babette Braun

Durchwahl:

02 11 . 98 46 14-21

E-Mail:

kommunikation@kjg.de

Zur freien Verwertung durch
Redaktionen von Presse,
Funk, Fernsehen, Online-
Angeboten

Hinweise an die Redaktion:

Die Bundeskonferenz ist das höchste beschlussfassende Gremium der Katholischen jungen Gemeinde (KjG) und tagt einmal im Jahr. Ca. 90 Delegierte aus den 24 Diözesanverbänden der KjG vertreten dort die Mitglieder des katholischen Jugendverbandes. Die Bundeskonferenz berät und entscheidet über die Grundlinien politischer Interessensvertretung und über die bundesweiten Aktionen und Projekte der KjG. Die KjG bietet Kindern und Jugendlichen ein engagiertes Forum, in dem sie ihre Interessen in Kirche, Politik und Gesellschaft einbringen und vertreten können.

Die Bundeskonferenz der Katholischen jungen Gemeinde (KjG) wird gefördert vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend.

Auf unserer Homepage finden Sie im Laufe der Bundeskonferenz weitere Beschlüsse, Stellungnahmen und Informationen der KjG
<https://kjjg.de/die-kjjg/bundesverband/bundeskonferenz/>. Aktuelle Berichterstattung und News von der Bundeskonferenz finden Sie auch auf unseren SocialMediaKanälen [Facebook](#) und [Instagram](#).

Mit freundlichen Grüßen



Babette Braun
Referentin für Öffentlichkeitsarbeit
KjG Bundesstelle

Mehr zur KjG unter www.kjjg.de.

Mission Statement der Katholischen jungen Gemeinde

Die Katholische junge Gemeinde (KjG) ist ein Kinder- und Jugendverband, in dem junge Menschen bei gemeinsamen Aktivitäten christliche Werte leben, lernen sich eine eigene Meinung zu bilden sowie soziale und politische Verantwortung zu übernehmen.

Wir geben Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen Raum, einander zu begegnen, Spaß zu haben, sich weiter zu entwickeln und eigene Zugänge zum Glauben zu finden.

In unserem Verband machen wir uns stark für Demokratie, Solidarität und Gerechtigkeit, auch in Kirche und Gesellschaft.



* Mit dem „Gender Gap“ in Form eines Sternchens* möchten wir auf alle Menschen jenseits der Zweigeschlechtlichkeit hinweisen und denen gerecht werden, die sich nicht in die Geschlechterkategorien „weiblich“ und „männlich“ einordnen können oder wollen. Der zugrundeliegende Beschluss [„Geschlechtervielfalt in Rede, Schrift und Bild“](#) ist auf der Website der KjG [einsehbar](#).

Herausgeberin:

Bundesleitung der
Katholischen jungen
Gemeinde (KjG)

Redaktion:

Babette Braun

Durchwahl:

02 11 . 98 46 14-21

E-Mail:

kommunikation@kjjg.de

Zur freien Verwertung durch
Redaktionen von Presse,
Funk, Fernsehen, Online-
Angeboten